

In dem um 1640 erbauten Gebäude wurde der General und Militärschriftsteller Georg Dietrich von der Groeben (\* 1725 in Königsberg, † 1794 in Berlin) erzogen. – 1898-1928 beherbergte das Haus das am 15. Juni 1830 gegründete Königsberger Corps Masovia. Wegen Raummangels wurde in das Haus Weidendamm Nr. 22 umgezogen.

↗ Auf Säulen ruhendes Portal: korinthische, unten ornamentierte Säulen stehen auf Sockeln mit Löwenmasken und tragen das verkröpfte, mit Kinderköpfen verzierte Gebälk, auf dem links und rechts weibliche Gestalten von Reichtum, Geduld und Wahrheit stehen. Zu beiden Seiten der Säulen eine Einrahmung durch Faun- und Engelköpfe. Über dem Bogen in den Zwickeln zwei kleine Viktorien. Das ganze Portal krönt eine Figur der Schönheitsgöttin auf einer kleinen Konsole herschreitend, während zwei Engel das darunter liegende Ochsenauge einrahmen. Das Haus, dem der Giebel fehlt, ist verziert durch Gesichtsmasken, die durch mehrfachen Ölfarbenanstrich gelitten hatten. Sandstein, um 1640.

Quelle: [564]